
 
 
 

 
 
 
 

Conseil de quartier Saint Blaise 
Compte rendu réunion du  

Lundi 15 mai 2023 
 
Étaient présents-es :  
Membres du CDQ : Viviane LAURENT, Martine BIRLING, Josette LEGRAND, Véronique BERNARD, 
Gérald THOMAS, Marc COLLET, Marie Amelie BOULIN ; R. SARPAUX, Julie LAVRAND 
Coordinateur des Conseils de Quartier : Hugo BERTHON 
 
Absents excusés : François HEN, Clara HUYNH, Michel BRIANTAIS, Dominique BROSZKIEWICZ,  
 
La séance commence à 19h00 Salle Leuwen, les différents points à l’ordre du jour sont examinés 
comme suit : 

 
1 - Demande de soutien au CdQ St Blaise : Les Nocturbaines, 
Compte tenu du succès des expériences passées et de l’assurance de la régularité de la démarche, le 
CDQ émet à l’unanimité un avis favorable à l’encontre de ce dossier qui concerne une animation qui 
aura lieu le 11 juin prochain dans le quartier Saint Blaise.  
 
2 - Demande de soutien au CdQ St Blaise Cie Pièces Montées, 
Compte tenu du succès des expériences passées et de l’assurance de la régularité de la démarche, le 
CDQ émet à l’unanimité favorable à l’encontre de ce dossier qui concerne une animation avec trois 
comédiens des rues qui aura lieu le 17 septembre prochain dans le quartier Saint- Blaise.  
 
3.- Retour sur mobilisation pétition poste Rue Mouraud  
La mobilisation pour la réouverture du bureau de Poste Paris-Saint Blaise se poursuit, déjà plusieurs 
centaines de signatures ont été recueillies. Lors des inscriptions à la Brocante le 31 mai, une table sera 
réservée pour la signature ainsi que le jour de la brocante, le 10 juin. Martine Birling informe également 
le CDQ qu'une table sera mise à la disposition du CDQ lors de la fête du quartier. 
 
4 - Proposition de rencontre avec le Groupe La Poste 
La rencontre du CDQ Saint Blaise avec les représentantes du Groupe La Poste se déroulera le 22 mai à 
16h30 dans les locaux du Bureau de Poste Paris- Saint Blaise. La Délégation du CDQ sera composé de 
Marc Collet, Viviane Laurent, Dominique Broszkiewicz; en cas d’empêchement d’un des participants 
Gerald Thomas rejoindra à la délégation.  
 
5. Retour sur le Forum pour l'Emploi  
Le Forum de l’emploi s’est très bien passé. Plus de deux cents personnes, parfois venant de très loin, y 
sont passés. Ce forum semble intéressé de plus en plus les institutions publiques. 
 
6. Régie de quartier  
La régie de quartier n’est plus. La Conseil de quartier déplore la disparition de cette association qui 
avait fait la preuve de sa grande utilité dans ce quartier prioritaire pour la politique de la Ville. Tout le 
personnel de la Régie de quartier, environ une quinzaine de personnes, a été heureusement reclassé. 



Les actions effectuées par cette régie ne sont en revanche pas toutes reprises, par exemple reste de la 
question de la gestion du compost square des Cardeurs qui étaient prise en charge par cette Régie. 
 
7. Réaménagement de la Place Bilal Berenni dit Zoo Project  
Le délégué à la Voirie de la Mairie est invité à présenter lors de la prochaine réunion du CDQ, les 
aménagements prévus aux abords de la place Zoo-Project pour améliorer notamment le stationnement 
des véhicules de livraison.  
 
8. Projet BPP 2023 : Boites à Livres 
Le projet des boîtes à livres avance doucement, les diverses commissions de la Mairie doivent 
maintenant se prononcer sur le projet et les emplacements retenus.  
 
9. Immeubles autour du parc de la Salamandre 
Quatre points de forts désagréments sont soulignés :  

 La gestion chaotique des cadenas destinés à fermer les grilles pour éviter l’intrusion de 
véhicules indésirables. 

 Les encombrants de chantiers qui, deux ans après la fin des travaux, persistent dans le parc.  

 L’installation électrique défectueuse, voire dangereuse rue Jean Toulet, qui de « provisoire » 
perdure et présente un risque non négligeable pour la population.  

 La pollution sonore des rassemblements nocturnes qui privent les habitants de sommeil.  
Une action rapide sur la mise en conformité du réseau électrique public et la mise en place d’une 
meilleure concertation, notamment avec les copropriétés privées, est demandée à la Mairie.  
 
10 - Demande du PDL pour réalisation d'un document de présentation des CDQ 
Un document papier pour présenter les CDQ aux habitants du Quartier est une très bonne idée en soit. 
Toutefois deux observations sont faites à cet égard : 

 1 – Le Conseil de quartier regrette ne pas avoir été associé à sa conception, à son élaboration, 
à sa mise en forme, voire à son examen avant impression.   

 2 – Le Conseil de quartier s’interroge sur la régularité, au regard de la gestion des fonds publics, 
d’entendre une Mairie demander à un Conseil de Quartier de prendre à sa charge, sur le budget 
alloué au Conseil de quartier, la distribution dans les boîtes à lettres d’un document que la 
Mairie a conçu seule et, déjà, imprimé. Le Conseil de quartier suggère aux services de la Mairie 
de réexaminer la régularité de cette démarche au vu des règles régissant l’utilisation des fonds 
publics.  

Cette question sera représentée par les services de la Mairie au prochain Conseil de quartier. 
 
La séance est levée à 21h00  
 

Prochaine réunion le Lundi 5 juin 2023 à 19h00, 1 rue Lucien Leuwen. 
 


